

北方町連区 地域づくり協議会だより

【第152号】2023年(令和5年) 9月 1日

※発行者 北方町連区地域づくり協議会 (担当 広報部会)

一宮市北方町北方字勅使53-1 (一宮市北方町出張所内) TEL 28-9005

○ 成人講座「知ってる? 守ってる? 自転車の交通ルール」 (7月6日)



市民協働課の川原主監に自転車の乗り方についてお話を聞きました。交通事故の発生状況では、死亡事故は減っているものの死傷者数を見ると、一宮市の人身事故件数は県下最多記録を更新しており、そのうち、半数が交差点での事故だとのことです。止まれ（一時停止）のマークは危険な場所だから表示していると認識することが大切です。

具体的には、自転車は車の仲間で原則左側通行、ただし70歳以上と13歳未満は歩道の車道よりもよいそうです。自転車でのスマホを見ながら・イヤホンをしたまま走行は傘さし走行と

同様の罰金5万円の重い罰則にもかかわらず、なかなか減っていません。また、昨年度の自転車事故の7割が頭部への致命傷で、20名のうちヘルメット着用が1人もいなかったと報告されました。最後に、自転車による事故で小学5年生が9500万円の賠償金を請求された事例を紹介し、自転車損害賠償責任者保険等への加入義務化について説明されました。
～地域振興部会～

○ 北翔会講演会 (7月9日)

織田信長の教本 幻の兵法書 楠木正成著『楠氏兵法書』

講師 田中 豊 先生（元北方中学校長・郷土史研究家）



この講演会は年々受講者が増え、田中先生のお話を楽しみに郷土の歴史マニアの方々多く参加されました。信長は正成の兵法に深く心頭し、戦をする際にはさまざまな場面で参考にしたと伝えられています。信長は気性が荒く残虐なイメージが持たれていますが、構想力が抜群で戦術にきわめて老練であったそうです。細かなところを見極めて敵を攻めていく緻密さが、信長のイメージと違っていて、興味深いお話でした。

古文書の研究は、文章に書けないことがありますそれを推し量りながら真相に迫っていくことがおもしろく、考えることは認知症予防になり健康にもつながるとまとめられ、会場から思わず笑い声が起きました。

～地域振興部会～

先生の解説入りの兵法書

○ 生活支援講習 (7月8日)



軽い力で立ち上がり介助



タオルケットでガウン作り



風呂敷リュックを背負ってみます

辰巳町内会で、日赤奉仕団北方分団の指導により、災害時の避難所生活に役立つ技術を学びました。

背中マッサージでは、あちこちで「気持ちいいね。」の声が上がりました。風呂敷リュックづくりでは、本結びでしっかり結べばほどくときも簡単で、実際に風呂敷を結んでリュックを作り背負って試しました。タオルケットのガウンはビニール紐や洗濯バサミを使って手早くでき、腕が自由に動かせて外に出るときは、帽子代わりにも被れて便利です。

避難者の中に転倒したり椅子から立ち上がりにくいう人がいることを想定して、小さな力で動かす方法も教えてもらいました。相手の頭の動線にそって補助すると楽に動かせるそうです。

日頃から災害時に備えて、物だけでなくこのようなすぐに手に入るものを活用できる知識も大切ですね。

～安心安全部会～

○ 水辺で乾杯2023 (7月7日)



時間に合わせてかんぱーい！

7月7日午後7時7分に木曽川の水辺に青いものを身につけて集まり、好きな飲み物で乾杯をするというイベントが4年ぶりに開催されました。清流木曽川のきれいな環境を取り戻し水辺に親しもうという趣旨から始まった行事です。キッチンカーの出店や七星太鼓・ジャズの生演奏があり、乾杯のあとは、なごやかに夏の夜を楽しみました。

～ミズベリング138～ [動画配信](#)

○ ペタンク教室 (7月8日～29日)



投げる姿勢が美しい！

3年ぶりにペタンク教室が開かれました。40名近い参加者のほとんどが経験者のため、準備運動の後は、6チームに分かれて試合形式で練習を行いました。梅雨明け前後でとても暑い日ばかりでしたが、それを忘れるほどゲームに熱中してどなたも楽しんで体を動かしてみました。

8月5日のペタンク大会が楽しみですね。

～地域振興部会～ [動画配信](#)

○ 町内会別見守りネットワーク推進会議 (7月15日)



どんな支援があるの?

民生委員から説明

6月30日に行われた見守りネットワーク推進委員会の内容を町内の福祉協力員（班長や組長）に周知していただくための会議が、各町内で開かれています。この日は大日町内会・下渡町内会合同で開催されました。また、地域包括支援センターからスタッフに来ていただき活動内容が紹介されました。民生委員からは日頃の見守りの重要性と対応策についても学びました。

～福祉部会～

ち ょ つ と い い 話

7月14日に大日長寿会主催で「大日落語会」が開かれました。アマチュア落語家5人の方が、長い名前の話・浮気男の話・庶民と武士の話など十八番を披露しました。大きな笑い声が響き、遠くまで足を運べない高齢者の方々にとって、すてきな時間を過ごすことができました。 [動画配信](#)



《 これからの催事・イベント 》 日程等は、8月14日現在の予定です。

- | | | |
|-------------------------|--------------------------|-----------|
| ☆ 炊き出し訓練 (健全育成部会) | とき 9月 9日（土）午前10：00～12：00 | ところ 北方公民館 |
| ☆ 北方女性学級開講 (地域振興部会) | とき 9月 7日、14日、21日、28日 | ところ 北方公民館 |
| ☆ 昔からの遊び指導 (福祉部会・北方小学校) | とき 9月15日（金）午前 9：30～11：30 | ところ 北方小学校 |
| ☆ お年寄りを囲む会 (福祉部会・北方中学校) | とき 9月15日（金）午前11：30～13：00 | ところ 北方中学校 |
| ☆ 秋の交通安全街頭監視 (安心安全部会) | 9月26日（火）午前 7：20～ | ところ 北方連区内 |



地域づくり協議会活動状況

8月 7日（月） 広報部会

（編集会議 第152号打合せ）

8月14日（月） 広報部会

（編集会議 第152号原稿チェック）

YouTubeで記事の動画を配信中！ 「北方町地域づくり協議会広報部会」で検索してご覧ください。

